
約翰福音係列
神光明的兒女(約 1:1-18)

袁惠鈞博士 (Dr. Sidney Yuan)

(swyuan@ucla.edu)

證道於培城宣聖教會

3700 East Sierra Madre Boulevard

Pasadena, California  91107

點擊下面的鏈接聽道

https://sermons.faithlife.com/sermons/344695
https://sermons.faithlife.com/profile/sidneyyuan-n
http://www.church.com.hk/acms/content.asp?site=cdc&op=search&type=product&field=author&text=袁惠鈞博士


約翰福音一章的首尾對偶
A.太初有道、道與 神同在、道就是 神。 這道太初與 神同在 (1:1,2)

B.萬物是藉著他造的．凡被造的、沒有一樣不是藉著他造的。生命在他裏頭．
這生命就是人的光。 光照在黑暗裏、黑暗卻不接受光 (1:3-5)

C.有一個人、是從神那裏差來的、名叫約翰。這人來、為要作見證、就
是為光作見證、叫眾人因他可以信。他不是那光、乃是要為光作見證。
那光是真光、 照亮一切 生在世上的人 (1:6-9)

D.他在世界、世界也是藉著他造的、世界卻不認識他。他到自己的地
方來、自己的人 倒不接待他 (1:10-11)

D’.凡接待他的、就是信他名的人、他就賜他們權柄、作 神的兒女。

這等人不是從血氣生的、不是從情慾生的、也不是從人意生的、乃是
從 神生的 (1:12-13)

C’.道成了肉身、住在我們中間、充充滿滿的有恩典有真理。我們也見過
他的榮光、正是父獨生子的榮光。約翰為他作見證、喊著說、這就是我曾
說、那在我以後來的、反 成了在我以前的、因他本來在我以前 (1:14-
16)

B’.從他豐滿的恩典裏我們都領受了、而且恩上加恩。律法本是藉著摩西傳的
、恩典和真理、都是由耶穌基督來的 (1:17)

A’.從來沒有人看見 神．只有在父懷裏的獨生子將他表明出來 (1:18)



我們所接受的光是誰?

• A. 太初有道、道與 神同在、道就是 神。
這道太初與 神同在 (1:1,2)

• A’. 從來沒有人看見
神．只有在父懷裏的 獨生子將他表明出來
(1:18)

耶穌基督是神﹐祂將神的榮光表明出來



我們為何要接受這光?

• B.萬物是藉著他造的．凡被造的、沒有一
樣不是藉著他造的。生命在他裏頭．這生
命就是人的光。光照在黑暗裏、黑暗卻不
接受光 (1:3-5)

• B’.從他豐滿的恩典裏我們都領受了、而
且恩上加恩。律法本是藉著摩西傳的、恩
典和真理、都是由耶穌基督來的 (1:17)

因為生命和救恩都是從耶穌基督而來



聖經常用光來形容神:

• 詩 27:1- 耶和華是我的亮光、是我的拯救．我還怕誰
呢．耶和華是我 性命的保障． 〔保障或作力量〕我還懼
誰呢。

• 詩 36:9- 因為在你那裏、有生命的源頭．在你的光中、
我們必 得見光。

• 詩 104:1-2 我的心哪、你要稱頌耶和華。耶和華我的
神阿、 你為 至大．你以尊榮威嚴為衣服．披上亮光、
如披外袍． 鋪張穹蒼、如鋪幔子．

• 約一 1:5-
神就是光、在他毫無黑暗．這是我們從主所聽見、
又報給 你們 的信息。



黑暗在聖經代表罪惡﹕
• 約一 1:6- 我們若說是與 神相交、卻仍在黑暗裏行、 就是說 謊話、

不行真理了．

• 羅 13:12- 黑夜已深、白晝將近．我們就當脫去暗昧的行為、
帶上光明的 兵器。

• 帖前 5:4-7- 弟兄們、你們卻不在黑暗裏、叫那日子臨到
你們像賊一樣。 你們都是光明之子、都是白晝之子、
我們不是屬黑夜的、也不是屬幽暗的．所以我們不要睡覺、像別人一樣
、總要儆醒謹守。因為睡了的人是在夜間睡．醉了的人是在夜間醉．

• 弗 5:11-13- 那暗昧無益的事、不要與人同行、倒要責備行
這事的人．因為他們暗中所行的、就是提起來、也是可恥的。凡事受了
責備、就被光顯明出來．因為一切能顯明的、就是光。



誰為光作見證?
C.有一個人、是從神那裏差來的、名叫約翰。這人來
、為要作見證、就是為光作見證、叫眾人因他可以信
。他不是那光、乃是要為光作見證。 那光是真光、
照亮一切 生在世上的人 (1:6-9)

C’.道成了肉身、住在我們中間、充充滿滿的有恩典
有真理。我們也見過他的榮光、正是父獨生子的榮光
。約翰為他作見證、喊著說、這就是我曾說、那在我
以後來的、反成了在我以前的、因他本來在我以前
(1:14-16)

施洗約翰為耶穌基督作見證﹐應現了舊約預言



接受光的結果

D.他在世界、世界也是藉著他造的、世界卻
不認識他。他到自己的地方來、自己的人
倒不接待他 (1:10-11)
D’.凡接待他的、就是信他名的人、他就賜
他們權柄、作 神的兒女。這等人不是從
血氣生的、不是從情慾生的、也不是從人意
生的、乃是從 神生的 (1:12-13)

凡接受耶穌基督的就是神的兒女



神的兒女是聖潔的
約一 3:1-3- 你看父賜給我們是何等的慈愛、使我們得稱為
神的兒女．我們也真是他的兒女．世人所以不認識我們、是因
未曾認識他。親愛的弟兄阿、我們現在是神的兒女、將來如何
、還未顯明．但我們知道主若顯現、我們必要像他．因為必得
見他的真體。凡向他有這指望的、就潔淨自己、像他潔淨一樣。

弗 1:4-5 - 就如 神從創立世界以前、在基督裏揀選了我們、
使我們在 他面前成為 聖潔、無有瑕疵．又因愛我們、就按著
自己意旨所喜悅的、預定我們、藉著耶穌基督得 兒子的名分

各 1:18-21 
他按自己的旨意、用真道生了我們、叫我們在他所造的萬物中、
好像初熟的果子。我親愛的弟兄們、這是你們所知道的．但你
們各人要快快的聽、慢慢的說、慢慢的動怒．因為人的怒氣、
並不成就神的義。所以你們要脫去一切的污穢、和盈餘的邪惡
、存溫柔的心領受那所栽種的道、就是能救你們靈魂的道。
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